



Esta obra colectiva, impulsada por el Instituto Latinoamericano de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social (ILTRASS), reúne los trabajos de dieciséis especialistas de Latinoamérica, quienes escriben sobre un tema en común, los orígenes del derecho laboral, partiendo del contexto de sus realidades locales, las cuales pese a tener similitudes, guardan diferencias que contribuyen a enriquecer la discusión en torno a este tema.

Conocer la historia, los orígenes, permite comprender las razones mismas de las instituciones jurídicas que con el tiempo se fueron plasmando en la normatividad posterior. Los distintos puntos escogidos para evaluación y que corresponden a cinco instituciones jurídicas del Derecho Laboral, por demás controvertidas y algunas cuestionadas, buscan llevar al lector a reflexionar si permanecen en nuestras legislaciones por su eficacia o, por el contrario, no han existido iniciativas o capacidad para cambiarlas o reformarlas, por indiferencia o sencillamente primacía de intereses, no siempre convenientes al campo del Derecho del Trabajo.

Primera edición

EDITORIAL  
PORRÚA

ORÍGENES DEL DERECHO LABORAL  
LATINOAMERICANO

# ORÍGENES DEL DERECHO LABORAL LATINOAMERICANO

PALABRAS  
MARTHA ELISA MONSALVE CUELLAR

PRESENTACIÓN  
JUAN MANUEL CHARRIA SEGURA  
ÁNGEL GUILLERMO RUIZ MORENO

COORDINADOR  
ÁNGEL GUILLERMO RUIZ MORENO



EDITORIAL PORRÚA  
AV. REPÚBLICA ARGENTINA 15  
MÉXICO